



Universidad Del Sureste

Interculturalidad Y Salud I

Lic. Medicina Humana

Diana Citlali Cruz Rios

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura

1° C

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de septiembre de 2022

INTERCULTURALIDAD EN LA SALUD LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA

24 Ago 22
TEMA 1

Con el documento "Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina" he llegado a comprender que poco a poco fue apareciendo un término denominado "Interculturalidad". Con el uso creciente del término en otros contextos y áreas, el término, que proviene de la antropología, ha ido optando gradualmente por un término aparentemente más preciso y orientado a la medicina: "la interculturalidad en salud".

Por su propio carácter la interculturalidad es diferente; ya que nos compromete no sólo como profesionales de la Salud sino como seres humanos, pero se vincula con nuestra identidad como seres culturales frente a otros, pero con su propia identidad cultural. Es por eso que la interculturalidad forma parte de nuestra manera de ser y no sólo de nuestra manera de actuar. Las profesiones de la salud, cuando se enfrentan a la interculturalidad, confrontan preguntas sobre nuestra propia naturaleza.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Diana



Scribe

Oswaldo Salaverri

COMUNIDAD E INTERCULTURALIDAD ENTRE LO PROPIO Y LO AJENO, HACIA UNA GRAMÁTICA DE LA DIVERSIDAD

Del archivo "Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno, hacia una gramática de la diversidad?" entendemos que en los enfoques educativos interculturales mexicanos no se trata de seguir yuxtaponiendo y simplificando con ello dicotomías y antagonismos de origen, a veces conceptual y a veces político-programáticos.

Dr. Sergio
Jiménez
Diana

Independientemente de si los pueblos indígenas, los docentes o el alumnado diversos en su totalidad se conciben como puntos de partida para un enfoque intercultural, la concatenación de diversos discursos en torno a la interculturalidad con la inclusión de muy heterogéneos actores académicos y extra-académicos, gubernamentales y no-gubernamentales, locales tanto como nacionales e incluso globales.

Interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultural e identitariamente

Diana C.C.R.

ELEMENTOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE SUS BASES CONCEPTUALES

TEMA 3

(7) (9) (22)

Dr. Sergio

Diana

En las últimas décadas, interculturalidad en salud o salud intercultural, han sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud. es por ello,

La necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud se ha generado tanto en Chile como en otros países latinoamericanos por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a evitar que la identidad étnica y cultural del usuario constituya una barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención de salud.

La antropología como ciencia contribuye tanto a develar y comprender las culturas involucradas en el proceso de atención de salud, como a proporcionar elementos teórico-antropológicos para apreciar el fenómeno de salud y enfermedad desde sus dimensiones biológica, social y cultural en un escenario de creciente pluralismo médico que caracteriza a la sociedad contemporánea.

Bibliografía

DIETZ, G. (2011). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad. *comunidad e interculturalidad* , 1-23.

Bibliografía

Ana M Alarcón M, A. V. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista Médica*, 1061-1065.

Bibliografía

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. *Revista Peruana de Medicina Experimental y Salud Publica* .